



**Verband Reale Bildung**  
Landesverband Saarland e.V.

**Der Verband der Lehrerinnen und Lehrer  
an Gemeinschafts- und Förderschulen**  
Fachverband im VDR und dbb

Landesvorsitzende: Karen Claassen, Eichenhübel 16, 66892 Bruchmühlbach, 0176/30741305, karen.claassen@gmx.net

VRB zur Krise der Jugendämter

14.01.2025

Zu Beginn des neuen Jahres wurde in der Presse auf die katastrophalen Bedingungen in der Jugendhilfe hingewiesen. Hier wurde eine erschreckende Entwicklung aufgezeigt.

Der VRB stellt dazu fest, dass genau die Säule der Jugendhilfe ein Bestandteil eines agierenden multiprofessionellen Teams darstellt. Und auch in diesem Bereich sind defizitäre Zustände zu konstatieren. Die nicht zu lösenden Probleme bleiben dadurch an den Schulen und an den Lehrkräften hängen. Überlastungen unserer Lehrkräfte lassen sich nicht abbauen, wenn multiprofessionelle Teams beratend tätig sind, Lösungen die aufgezeigt werden sollen aber nicht zeitnah oder unmöglich umgesetzt werden können. So bleibt zu oft das fade Gefühl von viel Zeitaufwand durch engagierte Lehrkräfte und wenig bis keine erreichbare notwendige Hilfe für bedürftige Schüler, so Karen Claassen Landesvorsitzende des VRB Saarland.

Wie soll Bildung und Erziehung von Schule geleistet werden, wenn auch die Unterstützungs- oder Vorläufersysteme seit Jahren kaputt gespart worden sind?! Es fehlt an allen Ecken und Enden an Personal und anderen Ressourcen, um den immer weiter steigenden Anforderungen, die es braucht, um Kinder gut für diese Welt vorzubereiten, gerecht zu werden.

Wann wird verstanden, dass Investition in Bildung und Kinder eine Investition für die Zukunft ist.